

Escuela: Cens Heroes de Malvinas

Docente: David Galvez Saa

Curso: Segundo Segunda

Turno: Noche

Área Curricular: Producción Vegetal

Título: Producciones

Plantas ornamentales:

Plantas Ornamentales: [Siembra, Tipos, Riego y Cuidados]

Las plantas ornamentales son aquellas que se cultivan con fines meramente decorativos en interiores y jardines, así como en proyectos de diseño arquitectónico y paisajístico.

Su importancia radica, principalmente, en la **mejoría de nuestro bienestar y calidad de vida**, enriqueciendo los ambientes en los que nos desenvolvemos, proporcionándonos una **estética agradable**.

De hecho, su importancia es tal, que el **mercado de las plantas ornamentales** ha aumentado considerablemente en todo el mundo y la demanda internacional de ciertas especies se ha expandido rápidamente.

En horticultura, el **cultivo de flores y plantas ornamentales** representan el **segundo segmento más** grande de la industria.

Por si esto fuera poco, el **cultivo de plantas ornamentales también contribuye a mejorar la vida en la Tierra**.

Petunia



La Petunia es una de las flores más populares y una de las **plantas ornamentales** más recomendables.

Florece profusamente y existe una amplia variedad de petunias de distintos colores, incluido el negro.

Le gusta mucho el sol directo y requiere de riegos frecuentes. En verano, de preferencia, los riegos deben ser diarios.

En cuanto a la temperatura, prefiere las zonas templadas protegidas del viento y la lluvia.

Responde mejor si se le fertiliza durante las épocas de crecimiento.

Aprovecha sus múltiples **beneficios y contribuye**, al mismo tiempo, a **crear un planeta más verde**.

Camelias



La Camelia llegó a **Europa hace más de 4 siglos**, procedente del **continente asiático**.

Las Camelias son **tan fieles a la exhibición de su belleza** que sus tallos **con hojas de verde intenso**, son capaces de florecer incluso aun **cuando se asoma el período invernal**.

Helecho



Otra de las **plantas ornamentales** que se adapta muy bien al jardín o a el interior del hogar.

Es de rápido crecimiento y se reproduce con mucha facilidad. Es importante mantener sus hojas con humedad ambiente para que no se sequen.

En cuanto al riego, deben ser constantes y abundantes.

Palmeras

Muy utilizadas en ciudades como Los Ángeles o en Brasil.

Las palmeras crecen en climas cálidos y son un árbol muy bonito.

Eso sí, tienen mucho enemigo y hemos de ir con cuidado en no perderlas.

Importancia de las plantas ornamentales

Entre algunos de los **múltiples beneficios que** aportan las plantas ornamentales podemos mencionar:

El Atractivo visual de las plantas ornamentales

Las **plantas ornamentales son agradables** a la vista y añaden elegancia a **nuestros espacios**. Y así como algunas especies nos brindan quietud y relajación, otras también **proporcionan sombra, protección y resguardan nuestra privacidad**.

Las flores ornamentales son Purificadoras de aire

Las **plantas ornamentales** actúan como filtros naturales y **purifican el aire** durante la **fotosíntesis**. Un mayor contenido de oxígeno contribuye a una mejor salud.

Mejoran la concentración

Existen muchos estudios que sugieren que tener **plantas en el interior** de las casas, oficinas y escuelas ayudan **a mejorar la memoria y la concentración**, lo que se traduce directamente en una mayor **productividad**.

Reducen el estrés

De igual modo, las **plantas** son una excelente forma de **reducir los niveles de ansiedad y estrés**, promoviendo la calma y aumentando la eficiencia y el rendimiento.

Aumentan la felicidad y la sensación de bienestar

Muy pocas cosas nos hacen sentir tan **satisfechos** como habitar un espacio hermoso colmado de una vasta vegetación. Así mismo, cuando realizamos ejercicio físico o actividades recreativas envueltos por la naturaleza, nuestra **sensación de bienestar se intensifica**.

Algunas plantas ornamentales sirven como alimento y remedios saludables

Otra de las ventajas de tener **plantas ornamentales** en casa es que algunas de ellas son, además, **comestibles**. De igual forma, muchas contienen propiedades medicinales para una gran diversidad de dolencias.

Principales cuidados de las plantas ornamentales

Las **plantas ornamentales** requieren de ciertas condiciones para su correcto desarrollo. Estas, por supuesto, pueden variar dependiendo de la especie, por lo que debemos tenerlos muy en cuenta si queremos que nuestra planta se sienta cómoda y crezca sana y fuerte.

Necesidades de luz de estas plantas decorativas

La ausencia de luz es una de las razones más comunes por lo que las **plantas ornamentales** pueden llegar a morir.

Antes de adquirir cualquier planta, debemos **saber cuáles son sus requerimientos de luz**, ya que hay algunas que exigen baños de sol largos y constantes, mientras que otras prefieren mantenerse a la sombra.

Si tienes plantas de interior, que no requieren de mucha luz directa, lo más recomendable es que las coloques **cerca de una ventana**.

De preferencia, **filtra la luz directa mediante una cortina**, esto permitirá que reciban toda la intensidad de la luz y su calor, pero sin llegar a excederse.

Si ves que tu planta comienza a alargarse de forma anormal, como buscando la fuente de luz natural más cercana, o notas que sus hojas se caen o se van tornando **amarillas**, quiere decir que **debes colocarla en un lugar más iluminado**.

Si la luz solar es muy intensa en tu jardín, puede colocar mallas para generar sombra, así como adicionar a la tierra un poco de hojarasca o **humus de lombriz** para que mantenga por más tiempo la humedad del suelo. Esto mantendrá a tus plantas bien hidratadas durante los días más calurosos.

Necesidades de agua de las flores ornamentales

Es necesario que procures tener un buen **drenaje** en la tierra para evitar encharcamientos, ya que algunas especies pueden sufrir de asfixia radicular y son más propensas a sufrir enfermedades.

Por otro lado, encontrarás que ciertas especies —en especial, aquellas de interior— pueden ser más tolerantes a las sequías. Es importante que averigües a fondo **cuáles son las necesidades de agua** de cada especie para que definas un **esquema de riego eficiente**.

En términos generales, procura que el suelo se mantenga siempre **húmedo en sus capas superficiales, procurando no hacer charcos al regar**. Puede ser cada tercer día o un par de veces por semana, dependiendo de las condiciones climáticas de tu región.

Si cultivas en macetas, asegúrate que éstas también cuente con un buen **sistema de drenaje**.

La Temperatura

En el caso de aquellas **plantas ornamentales de interior**, recuerda que éstas **son menos sensibles al paso de las estaciones**.

Las corrientes de aire y los cambios bruscos de temperatura pueden significar un problema para tus **plantas**. Aunque puede variar, dependiendo de la especie, lo ideal es que mantengas un ambiente en casa entre los 18 y los 25 °C, así como evitar colocarlas cerca de radiadores, ventiladores o climas artificiales.

Si las temperaturas son más elevadas, deberás aumentar la frecuencia de riego. De igual modo, evita las corrientes de aire, pues estas contribuyen a la caída de hojas.

Humedad ambiental de las plantas decorativas

Todas las **plantas ornamentales** requieren de **cierto grado de humedad** en el ambiente.

Si las puntas de las hojas de tus plantas de interior se sienten secas, puedes atomizar un poco de agua para refrescar sus hojas o limpiarlas con un paño húmedo, evitando tocar las flores.

Sustrato

Otro factor que debes tener en cuenta es el que corresponde al **sustrato** del que se alimentan tus **plantas ornamentales**.

Considera las necesidades nutrimentales de acuerdo a la especie y abona si lo consideras necesario.

En tierra, lo recomendable es elegir suelos **ricos en materia orgánica**. Además, es necesario agregar **composta** constantemente para asegurarse de que la planta absorba los nutrientes correctamente y se mantenga saludable.

Poda y otros cuidados

Para mantener durante toda la temporada en floración las **plantas ornamentales de época**, lo recomendado es ir eliminando aquellas flores que ya se marchitaron, para permitirle a la planta florecer de nuevo.

Por otro lado, para **prevenir enfermedades y parásitos**, puedes rociarlas una vez al mes con **aceite de Neem**.

¿Cómo se plantan?

Dependiendo de lo que quieras cultivar, puedes sembrar tus **plantas ornamentales** desde **la semilla** o mediante plántulas sanas. Averigua las particularidades de cada cultivo para conocer la fecha más idónea para hacerlo.

De igual modo, muchas hierbas se propagan de forma sencilla por medio de **esquejes**. La mejor época para iniciar los esquejes es entre agosto y septiembre, de esta manera estarán listos para su trasplante para principios del siguiente año.

Todas las **plantas** antes mencionadas tienen la particularidad de que pueden sembrarse directamente en el jardín, o bien, en macetas.

GUIA DE ACTIVIDADES

- 1- Realiza lectura comprensiva del marco teórico.
- 2- Elije 1 o 2 especies ornamentales mencionadas o alguna otra que encuentres y realiza plantines en vasos o pequeñas macetas utilizando semillas.
- 3- Exponer con fotos los pasos de la actividad propuesta.

BIBLIOGRAFIA

- Documentos de cátedra del Instituto Nacional de Educación Tecnológica. Producción Vegetal 2018
- Ing. Agr. Patricia Parra. María Gimena Cameroni. Dirección de Industria Alimentaria y Agroindustrias.
-

Director: Juan Manuel Nuñez